

Ecole Primaire de
SERVAS
22 rue des Ecoles
01 960 SERVAS

**PROCES-VERBAL DU CONSEIL D'ECOLE
du 19 / 06 / 2023**



Direction des services départementaux
de l'éducation nationale
de l'Ain

MEMBRE DE DROIT SANS PARTICIPATION AU VOTE			Représentant
Inspecteur de l'éducation nationale : Jean-Pierre BLANC			Excusé
MEMBRES VOTANTS			Représentant
	Présent	Excusé	
Directrice de l'école : Alexandra MARMONT SCHÜPP	X		
Maire : Serge GUERIN	X		
Conseiller municipal : Ludovic CURT	X		
ENSEIGNANTS DE L'ECOLE			
Christelle RAY	X		
Edwige BARTHELEMY	X		
Christine CUISINIER	X		
Céline MONTALAN FIZAINÉ	X		
Julia ESTUBLIER	X		
Laurence BALLOIS	X		
Véronique HUGUET	X		
Sylvie DIDIER	X		
Membre du RASED : Jean-Luc BOUGEAULT		X	
D.D.E.N :			
REPRESENTANTS DES PARENTS D'ELEVES			Suppléants assurant un remplacement
Aurélie LONG		X	
Clémentine MAS	X		
Adélaïde MOUGINOT	X		
Grégory GARIBIAN	X		
Laura BOIDARD		X	
Pauline CHALON	X		
Hasna ATTAR	X		
PARTICIPANTS AVEC VOIX CONSULTATIVE			
Autres membres du RASED : Maryse NUSSBAUM		X	
ATSEM : Sabrina URBINA	X		
Annabelle CAILLAT	X		
AESH : Valérianne CHAUDOIS RIBOUD		X	
Aurélie DAMATO		X	
Imane BENJILALI		X	
Représentant périscolaire : Karine GAVILLON-BUELLET		X	
Restaurant scolaire : Sylvie KRAUSS		X	
Les P'tites Fourchettes : Marie-Laure PLISSONNIER GUICHON	X		

Procès-verbal établi le 19 /06 /2023

La présidente, Directrice de l'école
Alexandra MARMONT SCHÜPP

1. Bilan de l'année 2022-2023

Cette année a été le retour à un fonctionnement traditionnel : les élèves ont pu de nouveau être mélangés, l'Education Physique et Sportive a pu avoir lieu en intérieur, les différents espaces ont pu être utilisés librement. Nous avons maintenu les entrées séparées de chaque classe car cela permet une arrivée plus sereine des élèves.

Nous avons poursuivi cette année la mise en place du dispositif Ulis avec une capacité maximale atteinte, soit 12 élèves. La nouvelle coordonnatrice du dispositif Sylvie Didier a été remplacée un tiers de l'année, lors de ses formations, par Céline Besson.

La gestion du temps méridien est toujours en réflexion. Il nous semble primordial que les élèves d'élémentaire puissent avoir un temps de récréation après le repas, ce qui n'est actuellement pas le cas. Nous souhaiterions également poursuivre la concertation qui a été amorcée en fin d'année dernière afin d'établir un lien entre les temps méridien et scolaire et construire une véritable continuité entre ces deux temps, notamment au niveau du règlement.

→ Intervention de Monsieur Serge Guérin, Maire, et Monsieur Curt, adjoint :

Il est possible de travailler sur le passage entre le retour des élèves de maternelle et l'arrivée des élèves d'élémentaire : on peut jouer sur le déplacement des élèves, le faire plus tôt. La question du service des entrées à table se pose pour permettre de gagner du temps.

La poursuite de la concertation est envisagée.

Effectif : **130 élèves** à ce jour. Pour rappel, le seuil de fermeture se situe à 130... Nous sommes en sursis cette année encore... 2 arrivées et 7 départs durant l'année scolaire.

Départs des enseignants :

- Aucun enseignant titulaire ne quitte l'école.
- **Edwige Barthélémy** : complément sur la classe de Christelle Ray, ne connaît pas encore son poste pour la rentrée prochaine.
- **Céline Montalan Fizaine** : complément sur la classe de Cp-Ce2 ne connaît pas non plus son affectation.
- **Nouveaux compléments** : le ou la nouveau / nouvelle collègue pour la décharge de direction sera nommé(e) en juillet.

Chez les Aesh, Valériane Chaudois Riboud quitte l'école pour poursuivre ses études.

2. Actions pédagogiques et projets

• **Piscine** :

Le cycle de natation a débuté le 30 mars pour 9 séances. Les compétences de l'Attestation du Savoir Nager en Sécurité ont été travaillées et ont permis de mettre fin à l'appréhension de la majeure partie des élèves.

L'attestation a été passée il y a deux semaines : sur les 22 élèves de Cm1, 15 ont réussi et 5 ont obtenu uniquement le Pass nautique.

Merci aux mamans qui ont accompagné chaque séance.

• **Projet Théâtre :**

Le projet Théâtre mené depuis janvier avec l'aide de Thierry Cadot de la compagnie Pâte à Trac se termine bientôt. La restitution aura lieu samedi matin, lors de la fête de l'école. Les répétitions cette semaine seront plus nombreuses et permettront de finaliser la restitution et de placer les élèves dans les conditions de représentation devant un public.

Merci à la mairie pour le financement de ce projet.

• **Spectacles des Petites Scènes Vertes :**

Les classes qui ne s'y étaient pas encore rendues sont allées assister à leur spectacle :

- Gs-Cp : La Fabrique, lundi 20 mars après-midi à Pirajoux
- Cp-Ce2 et Ce1 : Terrier, jeudi 30 mars après-midi à Saint-André-Sur-Vieux-Jonc.

Nous avons reçu la nouvelle programmation pour l'année prochaine. Nous devons choisir avant la fin du mois de septembre.

Nous remercions le Sou des Ecoles pour le financement. Les séances des Petites Scènes vertes reviennent à 5€ par élève, le transport étant inclus.

• **Les Incorruptibles :**

Cela fait désormais 4 ans que nous avons mené ce projet dans les classes. Le vote a eu lieu au mois de mai, chaque classe a pu accéder aux résultats et échanger sur la correspondance avec les choix des élèves. Nous avons décidé de poursuivre ce projet à nouveau l'année prochaine, grâce au Sou des Ecoles qui finance l'achat des livres.

• **Projet Sapere :**

Le projet a été proposé par l'entreprise Bressor SA pour travailler sur les 5 sens. Les 6 ateliers ont été menés par 2 ou 3 intervenantes depuis le retour des vacances de printemps jusqu'à la semaine dernière. Les élèves de Cp ont bénéficié de séances ludiques et bien construites qui les ont ravis.

Ces interventions seront certainement renouvelées et proposées dans d'autres établissements.

• **Sortie des Ps-Ms-Gs :**

Les élèves des classes de Ps-Ms-Gs se sont rendus au Domaine de la Dombes le jeudi 1^{er} juin. Ils ont découvert l'accrobranche : en débutant par des sentiers sensoriels pour les Ps et Ms, puis les parcours en hauteur avec une initiation au matériel et à la technique d'accroche ainsi que les règles de sécurité. Merci aux parents qui ont permis une bonne organisation et d'éviter trop d'attente aux enfants.

L'après-midi, les Ms-Gs ont joué au Mini-Golf pendant le temps de repos des Ps. Ensuite, une intervenante les a guidés pour une visite du parc animalier. Ils ont pu donner à manger aux animaux.

Le bilan est très positif : c'est une sortie très intéressante et pas trop loin de l'école.

Nous remercions le Sou des Ecoles pour le financement de la sortie et du transport.

• **Sortie à la maison des Canuts :**

Les élèves de Cm2 se sont rendus à Lyon le jeudi 15 juin.

Tout a débuté avec le roman de « Claudine de Lyon » lu en classe : les élèves ont pu se rendre aux lieux mentionnés dans le livre. La maison des Canuts propose une visite sur le thème de cette histoire. Les élèves ont assisté à une démonstration de tissage grâce à leur guide. Ils devaient jouer le rôle des porteurs de ver à soie et en transporter chacun un dans les rues de Lyon. Ils ont ainsi visité les traboules et certains quartiers.

Le groupe s'est bien tenu et les élèves ont vraiment fait le lien entre le livre et les rues traversées. Merci à nouveau au Sou des Ecoles qui a financé l'entrée au musée, la visite et le transport.

- **Mumo :**

Le musée mobile sera présent lundi 26 et mardi 27 juin. Il s'agit d'une salle de musée à l'intérieur d'un camion qui se déplace de ville en ville. Le parking devant l'école sera donc indisponible durant ces deux jours.

Le musée est proposé aux élèves de l'école, et également à d'autres structures comme la Vernée ou Emmaüs. Il est ouvert au public le mardi soir à partir de 17h : il pourra admirer les œuvres présentes dans le camion mais aussi les œuvres réalisées par les élèves durant les ateliers.

Dans le cadre de cette manifestation, Radio B tiendra résidence sur la commune toute la semaine. Une émission sera préparée et enregistrée le vendredi à partir de 16h30 dans la cour de l'école.

- **Ateliers Lego / Billes :**

Nous envisageons d'organiser un atelier Lego ou Billes dans la même idée de l'atelier Kapla qui avait été proposé aux élèves il y a quelques années. Ce projet permettrait de mobiliser à nouveau l'ensemble des classes de l'école et de développer la coopération entre les élèves.

Le thème des parcours de billes a été choisi pour les classes de Ps-Ms et de Gs-Cp et un second thème des constructions à grande échelle pour les classes de Cp-Ce2, Ce1, Cm1 et Cm2.

- **Sortie au Domaine de la Dombes**

Le jeudi 6 juillet, les élèves de la classe de Cm2 et du dispositif Ulis se rendront au Domaine de la Dombes à leur tour.

Le programme prévu ressemble à celui des classes de maternelle : mini- golf le matin, la visite du parc animalier et l'accrobranche pour l'après-midi.

- **Permis piéton (Ce2) :**

La passation du permis a eu lieu le 28 avril et la remise des diplômes le 5 mai, par l'accompagnement de deux représentants de la Maif. La majorité des élèves l'ont validé : 15 élèves sur 19 (dont des élèves de Cm1 qui le repassaient). Comme cette année, les élèves ayant échoué pourront tenter de le repasser l'année prochaine.

Edwige Barthélémy précise qu'une intervention de la gendarmerie aurait été intéressante étant donné la configuration de l'école et la proximité de la voie ferrée.

- **Liaison Gs-Cp :**

Un travail de liaison a été mis en place début juin avec l'aide de Jean-Luc Bougeault. Trois séances de travail sont réalisées avec l'enseignant spécialisé du Rased : tout d'abord un groupe de travail pour poser toutes les questions, exprimer ses appréhensions et dessiner ce que pour les élèves était le Cp ; puis la dictée à l'adulte de questions ; et enfin, lecture des réponses de l'enseignante de Cp.

Une visite des lieux élémentaires sera également menée par Christine Cuisinier.

Ce travail est très bénéfique pour tous les élèves, cela permet de dédramatiser.

- **Préparation de la rentrée des Ps :**

Un accueil de chaque enfant sur une matinée de classe au mois de mai et juin a été proposé aux futurs élèves de Ps, sur un temps seul et un temps d'échange avec les parents lors de la récréation. L'objectif est de faire la connaissance de l'enseignante et de l'Atsem, des camarades de l'année prochaine, et des lieux. Il permet également de vivre une première matinée d'école dans une classe. Là aussi, l'expérience est très positive pour l'ensemble des futurs élèves.

- **Conseil de délégués :**

Le travail se poursuit : l'objectif est d'aménager la cour en ciblant des lieux par activités et ainsi rendre le temps de récréation plus calme. Les délégués échangent entre eux puis font un retour en classe, et un vote, puis à nouveau un échange au moment du Conseil pour la validation. Le travail est long, mais permet une implication de tous les élèves.

- **Projet de rééquipement numérique :**

Grâce au financement partagé entre la Ca3b et la mairie, le renouvellement du parc informatique a été effectué. Nous disposons de nouveaux ordinateurs portables, répartis dans des caisses transportables qui pourront être utilisés comme nous le souhaitons par les élèves. Les ordinateurs associés au vidéoprojecteurs manquants dans les classes sont installés : ainsi chaque classe d'élémentaire est équipée complètement.

- **Projet d'école :**

Un nouveau projet d'école a été rédigé. Tout d'abord, un tableau de synthèse a permis de déterminer des priorités en lien avec les axes départementaux :

- Améliorer les réussites et réduire les inégalités
- Développer les parcours éducatifs et de l'élève
- Prendre en compte le climat scolaire et bien-être à l'école
- Développer les relations avec les partenaires et les familles.

Ensuite, nous avons précisé les actions à mettre en œuvre pour atteindre les objectifs comme l'uniformisation du choix des méthodes, le conseil des délégués, l'institutionnalisation des règles et des sanctions ou les réunions de concertations.

Le but de ce projet d'école est de guider les actions entreprises en toute cohérence.

3. Année scolaire 2023 - 2024

Effectif actuel d'inscrits pour la rentrée de septembre : 122 élèves.

Nous sommes en dessous du seuil de fermeture, mais il y a généralement des arrivées durant l'été. Cet effectif est donc amené à bouger.

Répartition des classes

Nous sommes encore en réflexion. Nous nous réunissons plusieurs fois afin de poser les difficultés des élèves, les effectifs, les contraintes de fonctionnement notamment avec les élèves du dispositif Ulis. Nous nous questionnons pour regrouper ceux qui ont été séparés, séparer ceux qu'il faudrait séparer et envisager les associations d'élèves.

4. Autres sujets

Dissolution de l'association des P'tites fourchettes

L'association n'existera plus pour gérer la cantine, c'est la commune qui prendra en charge la gestion administrative.

Tout sera expliqué lors de la réunion du 5 juillet.

Le reste financier sera utilisé pour mener des actions pédagogiques sur le thème de l'alimentation et valoriser une alimentation équilibrée.

Question de parents :

Les remarques concernent l'encadrement du temps méridien.

Le courrier est transmis à la mairie. Comme il a été précisé en début de Conseil, la poursuite des réunions de concertation en commun mairie/école pourra apporter une réponse à la gestion de ce temps particulier.

Heure de fin : 20h13

La présidente, directrice de l'école
Nom : Alexandra MARMONT SCHÜPP

Signature

La secrétaire,
Nom : Laurence BALLOIS
Fonction : Enseignante

Signature